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la consegna delle chiavi alla presenza del sunia

Tredici anni di attesa
per la casa popolare
Record per una spezzina

Doris Fresco / LA SPEZIA

L'equipe dell'Hospice situa-
to al quarto piano dell'Ospe-
dale San Bartolomeo di Sar-
zana è formata da medici, in-
fermieri, oss, assistenti socia-
li, psicologi, fisioterapisti e, 
una volta a settimana, da Lu-
naspina, Zelda e Pan, le ulti-
me tre non laureate e senza 
una formazione medica, ma 
ampiamente competenti nel 
loro lavoro: aiutare i malati 
nella gestione di ansia sup-
portandoli emotivamente.

Sono cagnoline ingaggia-
te  da  Asl5  nell'ambito  del  
progetto di pet therapy, che 
si svolge una volta alla setti-
mana grazie alla collabora-
zione con l'associazione Sto-
rie a 4 zampe.

Mercoledì  mattina Luna-
spina e Zelda hanno fatto vi-
sita,  accompagnate  dalle  
coadiutrici e dalla veterina-
ria,  a  quattro  ospiti  della  
struttura per portare loro un 
po' di distrazione e compa-
gnia. Qualche carezza, qual-

che gioco, tante le chiacchie-
re scambiate con le operatri-
ci, molti sorrisi. 

«L’Hospice è una struttura 
residenziale  che  si  colloca  
nella rete delle Cure Palliati-
ve e che ha le caratteristiche 
di una casa- Racconta Moni-
ca Ferrari, coordinatrice in-
fermieristica-  Non  è  una  
struttura alternativa all’ospe-
dale o al domicilio, ma è com-
plementare ed integrata con 
esse. Qui vogliamo creare un 
clima confortevole,  accom-
pagnando e assistendo i pa-
zienti e le loro famiglie». 

Dallo scorso anno la gestio-
ne dell'Hospice è stata intera-
mente internalizzata (il re-
sponsabile è Mario Bregnoc-
chi) e, tra i tanti progetti mes-
si in campo, anche quello di 
pet  therapy  e  pet  visiting:  
«Vogliamo  mettere  a  pro-
prio agio gli ospiti e sono mol-
tissime le ricerche che dimo-
strano come la presenza de-
gli animali sia di aiuto. Oltre 
al progetto con i tre cani di 
Storie a 4 zampe siamo a di-

sposizione per fare in modo 
che gli ospiti ricevano le visi-
te dei loro animali, che sono 
costretti a lasciare a casa. So-
no tantissime le testimonian-
ze di chi si è sentito alleggeri-
to dalla presenza dell'anima-
le. Non solo i pazienti, ma an-
che i famigliari e noi profes-
sionisti  aspettiamo  l'arrivo  
di Lunaspina, Zelda e Pan, 
perché  portano  serenità  e  
gioia, creando un piacevole 
momento di  distacco dalla  
routine, che in luoghi come 
questo può essere molto fati-
cosa, anche emotivamente».

Si legge nella descrizione 
del progetto, reso possibile 
grazie  al  finanziamento  
dell'associazione di volonta-
riato La Libellula che «la sem-
plice presenza del cane in un 
setting  terapeutico  sembra  
alterarne positivamente l’at-
mosfera, rendendola più cal-
da e caratterizzata da acco-
glienza e  accettazione,  più 
adatta alla nascita e al conso-
lidamento dell’alleanza tera-
peutica».

Le attività di pet therapy 
sono  pensate  per  favorire  
nei  pazienti  una  maggiore  
propensione  ad  affrontare  
anche altre tipologie di tera-
pie e di situazioni, rappresen-
tando un valido aiuto. 

«L'associazione opera an-
che in altre strutture della 

provincia e io spero che sia-
no sempre di più quelle in 
cui sarà possibile avviare pro-
getti di pet therapy. Certo, 
non tutti i reparti sono adat-
ti, ma molte Rsa, ad esem-
pio, potrebbero trovare tanti 
benefici, aiutando gli ospiti 
ad affrontare sentimenti di 

paura, ansia o depressione», 
conclude Ferrari. 

«Grazie per essere venute» 
sono invece le parole con cui 
le  pazienti  hanno  salutato  
Lunaspina e Zelda, con l'arri-
vederci  alla  prossima  visi-
ta.—
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L’associazione Legambien-
te  della  Spezia interviene 
sulla vertenza legata al futu-
ro progetto Basi blu, piano 
che prevede il potenziamen-
to degli approdi per navi mi-
litari nello Spezzino, e sul 
dimensionamento  delle  
strutture.  «Ma  quali  Basi  

Blu? Prima servono le azio-
ni  di  bonifica»,  attacca la  
realtà  ambientalista  con  
una nota diffusa nella gior-
nata di ieri. 

«Secondo il Circolo Nuo-
va Ecologia l'Arsenale della 
Spezia, tra le zone più bom-
bardate nella Seconda guer-
ra mondiale e sito di lavora-
zioni  navali,  ha  nei  sedi-

menti  livelli  preoccupanti  
di inquinanti, come emerso 
peraltro durante le confe-
renze dei servizi al ministe-
ro dell'Ambiente di venti an-
ni fa», sottolinea il comuni-
cato dell’associazione.

E ancora: «È urgente la 
bonificare sia i fondali che il 
terreno, partendo dal cosid-
detto Campo in Ferro che 
rapprsenta una vera e pro-
pria ferita aperta per l’am-
biente. In secondo luogo va 
ripresa la trattativa con la 
Difesa per la dismissione di 
aree militari».

Continua: «Da sempre ab-
biamo una città nella città 
che però rimane preclusa al-
la fruizione e agli  investi-
menti. È giunto invece il mo-

mento che l'intera comuni-
tà  venga  coinvolta  nelle  
scelte per la valorizzazione 
di un bene che è anche stori-
co e paesaggistico. Non può 
rimanere ostaggio di deci-
sioni romane o di accordi bi-
laterali  tra  varie  ammini-
strazione e interessi di par-
te». Conclude la nota: «Mo-
dificando il quadro genera-
le con una nuova interlocu-
zione emergerebbero sicu-
ramente proposte che po-
trebbero coniugare ambiti 
culturali, ricreativi, formati-
vi, turistici e commerciali. 
Tutto questo potrebbe gene-
rare anche molte più ricadu-
te sul  piano occupaziona-
le». —
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Tredici anni per ottenere una 
casa pubblica. È la vicenda di 
una  signora  spezzina,  C.D.,  
nel frattempo rimasta vedova, 
che accompagnata dal segreta-
rio Regionale del Sunia Fran-
co Bravo e alla presenza dei 
tecnici  dell’Arte ha avuto in 
consegna l’alloggio tanto atte-
so. Lo annuncia lo stesso Su-
nia con una nota in cui spiega: 

«È stato segnalato solo lo stato 
di degrado della ringhiera del 
terrazzino e successivamente 
il mancato funzionamento del 
citofono.  Arte  ha  assicurato  
che provvederà nel più breve 
tempo possibile alle migliori». 

Prosegue Bravo facendo il 
punto generale: «Le 2418 fa-
miglie che hanno partecipato 
al nuovo bando per alloggi po-
polari del 2023 di cui sollecita-
vamo  la  pubblicazione  non  

possono dormire sonni tran-
quilli. Arte ha assegnato negli 
ultimi  due  lustri  50  alloggi  
all’anno, in pratica ci vorran-
no 40 anni perché tutti abbia-
no una casa popolare. E la si-
tuazione di mese in mese peg-
giora». Il quadro delineato dai 

vertici del sindacato inquilini 
è delicato. «Mancano le case 
mentr vengono azzerati i fon-
di destinati ad aiutare le fami-
glie a pagare l’affitto - spiega 
Bravo- Non solo: scompaioni 
anche gli stanziamenti per aiu-
tare coloro che hanno lo sfrat-
to per morosità incolpevole. E 
pio aumentano povertà e occu-
pazioni abusive. Inoltre non si 
trovano case in affitto mentre 
i canoni in genere aumentano 
con le famiglie che si rivolgo-
no a Caritas ed enti di solida-
rietà. Alla Spezia ci sono oltre 
300 alloggi popolari sfitti men-
tre  il  bando  per  la  qualità  
dell’abitare Pinqua è sfumato. 
Ora raccogliamo firme da por-
tare in Parlamento per lancia-
re  l’allarme  su  questo  dos-
sier». —
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intervento dell’associazione ecologista 

Legambiente attacca
sul progetto Basi Blu
«Prima le bonifiche»

L’assegnataria e Bravo (Sunia)

Il commovente saluto degli animali ai loro padroni malati

una volta alla settimana, al quarto piano del san bartolomeo 

Infermieri a 4 zampe
La pet therapy 
porta gioia ai pazienti
Le visite di Lunaspina, Zelda e Pan all’Hospice di Sarzana
«Le loro coccole aiutano i ricoverati a gestire stati d’ansia»

IN BREVE

Formazione /1 
Corso ex Rec al via
alla Confcommercio

Confcommercio  Imprese  
per l’Italia La Spezia apre 
le iscrizioni per una nuova 
sessione del corso di for-
mazione Sab volto all’ac-
quisizione  dei  requisiti  
professionali per la vendi-
ta e somministrazione di 
generi alimentari e bevan-
de  (Ex  Rec).  Le  lezioni  
avranno inizio martedì 5 
marzo 2024. Per i informa-
zioni Silvia D'Elia al nume-
ro  01875985101  o  alla  
mail segreteria@confcom-
merciolaspezia.it

Formazione/2 
Diventare barman
con lezioni sul campo

Al via le iscrizioni per i cor-
si da barman organizzati 
da Confcommercio di pri-
mo e secondo livello. L’atti-
vità di insegnamento si ter-
rà al Bar Nuovo di Fossiter-
mi.Il corso di 2° livello ini-
zia il 19 febbraio alle 18. È 
diviso in dieci lezioni per 
30 ore di lezione. È dedica-
to a coloro che già opera-
no nel settore. Parte a me-
tà marzo quello di livello 
Uno, dodici lezioni per 36 
ore di attività con nozioni 
teoriche e pratiche. Al ter-
mine viene rilasciato un at-
testato. Per informazioni 
contattare Silvia D’Elia al-
la Confcommercio. 
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Alessandro Grasso Peroni 
AMEGLIA 

Ponte della Colombiera, ci sa-
ranno altri interventi e alme-
no una chiusura ancora da fis-
sare, anche se Ë gi‡ stato deci-
so che si verificher‡ entro la fi-
ne del maggio prossimo. Inol-

tre si lavora per rimodulare o 
anche rimuovere i due dossi 
installati di recente. Dopo le 
due sollecitazioni del primo e 
7 febbraio i da parte del sinda-
co Umberto Galazzo, Anas, 
soggetto gestore della fonda-
mentale infrastruttura, ha ri-
posto. 

´Abbiamo  ricevuto  pro-
prio nella giornata di oggi (ie-

ri, OES), la comunicazione da 
parte di Anas. Ci ha informa-
to che a seguito dello smon-
taggio  dei  pistoni  idraulici  
per il sollevamento della cam-
pata  centrale  all�apertura,  
operazione questa verificata-
si nelle giornate del 20,30 e 
31 gennaio scorsi o informa il 
sindaco Umberto Galazzo -  
nei prossimi giorni sar‡ verifi-
cato in officina lo stato manu-
tentivo dei pistoni stessi, e si 
proceder‡ agli  interventi  di 
revisione, o in caso di necessi-
t‡  di  sostituzione  qualora  
non fossero riparabiliª.

In attesa dell�esito di que-
sta verifica Anas ipotizza due 
scenari. Se i pistoni avranno 
bisogno di una manutenzio-
ne di tipo lieve e non troppo 
impattante,  ´occorrer‡  una  
tempistica quantificata in 30 
giorni prima di dover proce-
dere a opportuni collaudi e al 
successivo  posizionamento  
dei predetti pistoni o spiega 
Galazzo - In tal caso entro la fi-
ne di marzo si proceder‡ alla 

collocazione. Ma nel caso ne-
cessitassero di una manuten-
zione di tipo pesante o doves-
sero essere sostituiti con al-
tri, il tempo indicato da Anas 
Ë di 90 giorni per la realizza-
zione del prodotto finito a cui 
seguiranno collaudi in offici-
na e successivo montaggio. 
Tale attivit‡ verrebbe in tal 
caso svolta entro la fine di  
maggio: durante questi perio-
di non sono previste interru-
zioni  del  traffico  veicolare  
tranne che per 3 giorni neces-
sari per il riposizionamento 
dei pistoniª. 

Anas ha precisato che fino 
ad allora rester‡ in vigore il li-
mite dei 30 Km/h con ie reste-
ranno installati i dossi piazza-
ti nei punti strategici del pon-
te, per limitare al massimo la 
velocit‡ delle migliaia di mez-
zi che vi transitano quotidia-
namente. ´Restiamo comun-
que in attesa di una disponibi-
lit‡ da parte di Anas ad un in-
contro per chiarire anche l�or-
ganizzazione delle aperture 
del ponte a regime. E ci siamo 
permessi di segnalare, anche 
perchÈ lo abbiamo verificato 
sul campo, ricevendo nume-
rose segnalazioni che i dossi 
sono troppo alti e occorre un 
interventoª. 

A seguito dell�accertamen-
to di alcuni difetti nella realiz-
zazione  e  installazione  del  
ponte nel 2012, la Regione 
aveva messo sul piatto 2 mi-
lioni e 115 mila euro per i pri-
mi interventi tra ottobre e no-
vembre 2022, con traffico co-
munque  garantito  a  senso  
unico alternato, grazie alla ri-
chiesta del Comune. �
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insieme ad altre 277 amministrazioni italiane 

Bandiera arancione
a Castelnuovo Magra
´Un orgoglio per noiª

lutto per alessandro palumbo, docente alle superiori

Addio a Barbara Leix
infermiera specializzata
Il cordoglio di Sarzana

il piano degli interventi di ripristino

Ponte della Colombiera
unŽaltra chiusura in vista
Il sindaco di Ameglia Galazzo scrive ad Anas per rivalutare la posa dei dossi
La velocit‡ rester‡ limitata a 30 chilometri orari per garantire la sicurezza

Michele Paganini / AMEGLIA 

´Non perdere questa occa-
sione, fai una scelta che ti 
cambia la vitaª. » lo slogan 
con cui  la  Croce Rossa di  
Ameglia avvia il reclutamen-
to al servizio civile universa-
le presso la propria struttu-
ra. Il bando, in scadenza il 
15 febbraio, dar‡ la possibi-
lit‡ di svolgere attivit‡ pres-
so l'associazione con sede in 
Piazza Pertini a Fiumaretta. 

L'adesione al progetto pre-
vede 12 mesi di servizio per 

25 ore settimanali sui su cin-
que giorni. Per i selezionati 
previsto anche un rimborso 
mensile. Attualmente il ser-
vizio  civile  rappresenta  
un�importante occasione di 
formazione e di crescita per-
sonale e professionale per i 
giovani,  che sono un�indi-
spensabile  e  vitale  risorsa  
per  il  progresso  culturale,  
sociale  ed  economico  del  
Paese. Inoltre la Croce Ros-
sa Ameglia comunica che so-
no disponibili ancora posti 
per il corso di reclutamento 

per  volontari  della  Croce  
Rossa che avr‡ inizio il 22 
febbraio. Possono iscriversi 
tutte le persone che abbiano 
compiuto almeno il quattor-
dicesimo anno di et‡ e che 
hanno  voglia  non  solo  di  
mettere in gioco le proprie 
risorse a favore dei pi˘ vul-
nerabili ma che siano moti-
vate a sposare l�idea dei Set-
te  Principi  Fondamentali,  
cardini statutari della Croce 
Rossa  Italiana.  ´Chiunque  
fosse interessato ad aderire 
alla  nostra  associazione  o  
spiega  il  presidente  della  
Croce Rossa Daniele Pagani-
ni - puÚ contattare il gruppo 
formazione al numero 320 
36 86 365, oppure inviando 
una  mail  a  formazio-
ne@criameglia.it �
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SARZANA 

Sabato sera con la febbre 
rossonera come e sempre al 
palahockey  dedicato  alla  
memoria del pioniere della 
disciplina Giuliano Tori. 

Questa sera con il via alle 
20,45 i ragazzi di Paolo De 
Rinaldis, reduci dallo spet-
tacolare 6-1 esterno colto a 
Grosseto che li ha conferma-
ti terzi in classifica ospitano 
il Bassano. 

Veneti che a loro volta ar-
rivano dalla beffa casalinga 

subita nel  finale  contro il  
Follonica. 

Guardando la classifica, i 
38  punti  sarzanesi  sono  
molti di pi˘ dei 21 raccolti 
dai giallorossi, ma non c�Ë 
da fidarsi del pronostico a 
favore. 

Bassano Ë una squadra to-
sta, in organico ha elementi 
di valore assoluto dal punto 
di visto sportivo come Ivo 
Silva e Joao Guimaraes e il 
portiere della nazionale an-
golana, Veludo. 

I  precedenti  parlano  di  

29 sfide a oggi nelle ultime 
15 stagioni di Serie A1. 

In testa c�Ë Bassano con 
16 vittorie, 4 i pareggi e so-
no 9 le affermazioni dei ros-
soneri. Ci sono anche altre 
due gare, relative alle fina-
lissime di  Federation Cup 
ambedue vinte dai rossone-
ri sarzanese con il punteg-
gio di 9 a 0. 

L�arbitraggio  dell�incon-
tro Ë affidato a Matteo Ga-
loppi, originario di Folloni-
ca e Franco Ferrari che giun-
ge da Viareggio. 

Per chi desidera seguire 
l�incontro c�Ë la diretta strea-
ming  sul  canale  dedicato  
Youtube della Federazione 
Italiana sport rotellistici (Fi-
sr). � 

A.G.P.
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Il ponte della Colombiera 

Due gli scenari possibili 
in base alle necessit‡ 
di adeguamento 
delle parti coinvolte

CASTELNUOVO MAGRA

C�Ë anche il Comune di Castel-
nuovo Magra tra le 277 ammi-
nistrazioni nazionali confer-
mate iBandiera Arancionew, 
nel corso della Bit, la recente 
fiera internazionale del turi-
smo che ha avuto luogo a Mi-
lano. Un marchio di qualit‡ 
che  Castelnuovo  rinnova  
ogni tre anni, come regola-
mento vuole, dal 2003. 

´L�idea di candidarci come 
comune a Bandiera Arancio-
ne fu un�idea di Federico Ric-

ci - ricorda il sindaco Daniele 
Montebello - Confermarci an-
cora una volta tra le bandiere 
italiane del turismo Ë sempre 
un onore, ma soprattutto si-
gnifica anche mantenere viva 
la sua memoriaª. 

Una figura mai dimentica-
ta quella di Federico Ricci al 
quale Castelnuovo ricorda do-
verosamente di dovere mol-
to.  Un  colpo  ferale  la  sua  
scomparsa  il  26  aprile  del  
2017  quando,  quando  non  
aveva ancora compiuto 53 an-
ni: era stato assessore al turi-

smo, presidente dell�Enoteca 
Pubblica della Liguria e della 
Lunigiana, critico enogastro-
nomico, giornalista, creativo 
e inventore di uno dei primi 
efficientissimi  uffici  stampa  
dello  Spezzino.  Il  Touring  
Club, ha inserito ancora una 
volta Castelnuovo tra le 281 
Bandiere  Arancioni  per  il  
triennio 2024-2026, confer-
mandone 277 rispetto all�ulti-
ma verifica del 2021 e pre-
miando 4 nuove localit‡. 

´Questo rinnovo ci consen-
tir‡ ancora una volta di far 
parte di un importante circui-
to di iniziative turistiche e cul-
turali di rilevanza nazionale, 
come la stessa giornata delle 
Bandiere Arancioni e la Gara 
di Orienteering, e di far parte 
delle maggiori fiere del setto-
re turistico  d�Italia.  »  orgo-
glio per i castelnovesiª. � A.

G.P.
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SARZANA 

Si Ë spenta ieri a Monaco di 
Baviera,  dov�era  ricoverata  
in una clinica  specializzata 
Barbara Leix, infermiera ses-
santanovenne che ha lavora-
to a lungo nelle residenze sa-
nitarie assistite di origine te-
desche, ma sarzanese di ado-
zione, che negli ultimi mesi 
ha  combattuto  contro  una  
grave malattia oncologica. 

Profondo  il  cordoglio  da  
parte delle colleghe e dei tan-
ti sarzanesi che l�hanno cono-

sciuta: Barbara Leix Ë stata 
una professionista appassio-
nata del suo lavoro, molto ap-
prezzata per la sensibilit‡ e 
l�alto livello di empatia che 
ha sempre stabilito in modo 
naturale ed automatico, non 
solo con i pazienti dei quali si 
Ë occupata nel tempo. Ma an-
che con i parenti di essi. 

E poi con gli amici che ha 
trovato in citt‡. Anche per-
chÈ era la compagna da tanti 
anni di Alessandro Palumbo, 
docente di materie umanisti-
che da poco tempo in pensio-

ne dopo avere lavorato con 
grande successo al Parentu-
celli-Arzel‡. Proprio l�intera 
comunit‡ scolastica dell�isti-
tuto  superiore  cittadino  
esprime le pi˘ profonde con-
doglianze  al  professor  Pa-
lumbo attraverso le colonne 
del nostro giornale. In que-
sto  momento  difficile,  la  
scuola manifesta la sua vici-
nanza all�ex insegnante, da 
un anno in pensione ma sem-
pre fonte di ispirazione e gui-
da, per sostenerlo e perchÈ 
possa trovare conforto nei ri-
cordi dei momenti felici con 
la cara Barbara. Il dirigente 
Generoso Cardinale, il perso-
nale e gli alunni sono al fian-
co di Palumbo per qualsiasi 
necessit‡, certi che sapr‡ ri-
sollevarsi con la sua forza, in-
sieme ai due amati figli Da-
niele ed Ester, da questo mo-
mento difficile. � A.G.P.
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bando di reclutamento

Croce Rossa di Ameglia
cŽË il servizio civile 

questa sera 

Sfida al Palahockey
arriva il Bassano

stanziati 11 mila euro

Dissesto
idrogeologico
Vie e strade
sotto esame

AMEGLIA

Sono  stati  completati  tra  
mercoledÏ e giovedÏ, gli in-
terventi di  miglioramento 
viario volti alla regimazio-
ne delle acque, programma-
ti in via Punta Bianca. 

In particolare gli operai 
comunali hanno proceduto 
a  sostituire  la  tubazione  
presente  nell'attraversa-
mento stradale di diametro 
insufficiente, con una di di-
mensioni  pi˘  adeguate.  
Inoltre Ë stato posizionato 
un pozzetto di raccolta del-
le acque, con costruzione 
di un vero e proprio muro 
per  evitare  fuoriuscite  in  
prossimit‡ dell'intubamen-
to grazie a una griglia di  
protezione, che evita il pas-
saggio del materiale grosso-
lano e potenzialmente peri-
coloso. L'opera Ë stata com-
pletata con la riasfaltatura 
della parte interessata, ed Ë 
stata creata un a serie di cor-
doli stradali per evitare pro-
blemi. Il costo degli inter-
venti Ë stato di circa 11 mila 
euro. Infine sono in corso in-
terventi di regimazione nel-
le vie Cavour, Canal Gran-
de,  Baban  e  Maest‡.  �  

A.G.P.
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LA SPEZIA

Spigas Clienti e Gesam Gas & Luce in-
sieme rafforzano la struttura del Grup-
po Canarbino, il gruppo energetico
spezzino, di cui entrambe le realtà sto-
ricamente fanno parte al 100%. Un
consolidamento puramente societa-
rio senza alcun impatto sui clienti di
Spigas Clienti: condizioni contrattua-
li, recapiti, personale, punti assisten-
za rimangono infatti i medesimi. Que-
sto rafforzamento organizzativo porta
con sè vantaggi per i clienti in termini
di qualità dei servizi offerti. Sono infat-
ti previste nuove aperture per Spigas
Clienti sia nella provincia della Spezia
che in quella di Massa-Carrara; dopo
Carrara centro, è infatti prevista quel-
la di Pontremoli. «L’obiettivo è di esse-
re ancora più vicini alla clientela con
un parco prodotti sempre più ampio –
fanno sapere dalla società –. Negli an-
ni, infatti, alla fornitura di energia elet-
trica e gas naturale si sono aggiunti
anche i sistemi di efficientamento
energetico – caldaie a condensazio-
ne, climatizzatori, pompe di calore e
impianti fotovoltaici – con l’innovati-
vo pagamento a rate in bolletta. Spi-
gas Clienti (nella foto il presidente Al-
do Sammartano;ndr) e il Gruppo Ca-
narbino sono da sempre radicate in
provincia della Spezia e continueran-
no a esserlo. Un dna interamente spez-
zino anche nel controllo e nella gestio-
ne delle 19 società di vendita del grup-
po, Spigas Clienti e Gesam Gas e Luce
incluse, che conta più di 500.000
clienti a livello nazionale, 43 punti assi-
stenza distribuiti sul territorio italiano
e un team di oltre 500 persone fra di-
pendenti e collaboratori, la maggior

parte inserite in Provincia della Spe-
zia». Passato, presente e futuro si in-
trecciano in questo quadro che deli-
nea un avvenire in crescita.
I numeri della società si fanno porta-
tori di «un ambizioso piano strategico
che mira a dare ancora più importan-
za alla territorialità.Le nuove aperture
di Spigas Clienti si portano dietro nuo-
ve assunzioni e come di consueto il
team HR del gruppo darà la preceden-
za alle candidature di persone del ter-
ritorio – aggiungono dall’azienda –. Le
finalità di fondo non sono cambiate:
crescere, assumere, investire e rima-
nere un punto di riferimento per le tan-
te famiglie e imprese della Liguria di
Levante e dell’alta Toscana che ci han-
no scelto come fornitore di Energia».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Il Gruppo Canarbino si rafforza
Patto tra Spigas Clienti e Gesam
Le due società consolidano la struttura dell’azienda energetica. «Abbiamo sfide ambiziose»

LA SPEZIA

Asl 5, in collaborazione con Fonda-
zione Carispezia, propone ‘Pillole di
Primo Soccorso Sanitario’: due in-
contri, che si svolgeranno il 15 e in
replica il 29 febbraio, alle 21, in Acca-
demia, destinati a fornire le cono-
scenze principali in caso di piccole e
grandi emergenze. Gli appuntamen-
ti, curati dal dottor Fabio Ferrari, di-
rettore della Struttura complessa di
Emergenza urgenza extraospedalie-
ra 112 di Asl 5 e dai suoi collaborato-
ri, si terranno nello spazio studio del-
la Fondazione in via Vanicella 12.
Obiettivo sarà fornire ai cittadini le
conoscenze generali in materia di

primo soccorso, attraverso nozioni
sia teoriche sia pratiche, per riuscire
ad agire tempestivamente e corretta-
mente in caso si presenti un’emer-
genza.
Le tematiche principali riguarderan-
no infatti il numero unico di emer-
genza 112, il riconoscimento dei sin-
tomi di patologie ‘tempo dipenden-
ti’, come infarto, ictus o allergie gra-
vi, le indicazioni basilari per il tratta-
mento di piccoli traumi, ustioni, pun-
ture di insetto o asma e, infine, ver-
ranno insegnate le principali ‘mano-
vre salvavita’. La partecipazione agli
incontri è gratuita, con prenotazio-
ne, inviando una mail a desk@acca-
demialaspezia.it e indicando il gior-
no prescelto.

LA SPEZIA

La Commissione parlamentare di in-
chiesta sulle condizioni di lavoro in Ita-
lia, sullo sfruttamento e sulla tutela
della salute e della sicurezza nei luo-
ghi di lavoro pubblici e privati, fa tap-
pa alla Spezia. L’appuntamento è per
domani mattina, quando i membri del-
la Commissione visiteranno due degli
storici cantieri navali situati lungo il Mi-
glio blu di viale San Bartolomeo. Il pre-
sidente e alcuni componenti della
Commissione effettueranno la prima
visita attorno alle 11 presso lo stabili-

mento Fincantieri del Muggiano. A se-
guire, attorno alle 12.30, la commissio-
ne si sposterà presso lo stabilimento
Baglietto. Alle visite, cui sarà presente
la Prefettura della Spezia, la commis-
sione parlamentare ha invitato, Asl5, i
segretari provinciali di Cgil, Cisl e Uil,
il presidente di Confindustria e il que-
store della Spezia. La Commissione
parlamentare è stata istituita per fare
luce sulle condizioni dei lavoratori del-
le aziende, e in particolare sull’applica-
zione della legislazione a tutela della
salute dei lavoratori, sul rispetto dei
contratti, sulle condizioni nei luoghi
di lavoro.

“Per un lavoro sicuro e giusto“ è il tito-
lo dell’incontro organizzato dal Parti-
to Democratico della Spezia. L’appun-
tamento è per domani, lunedì 12 feb-
braio, alle 18 presso l’Urban Center di
via Carpenino. All’iniziativa prende-
ranno parte il deputato ed ex ministro
del Lavoro, Andrea Orlando; Luca Gaz-
zano, responsanile lavoro del Pd spez-
zino, e Chiara Gribaudo, deputata non-
chè vicepresidente nazionale del Parti-
to democratico. L’incontro vuole por-
re l’accento sulle principali tematiche
legate all’occupazione e alla sicurez-
za sul lavoro.

IN COLLABORAZIONE CON FONDAZIONE CARISPEZIA

Asl 5 lancia ’Pillole di soccorso sanitario’

24 ORE
Fatti e volti della città

TAPPE A FINCANTIERI E BAGLIETTO

Commissione parlamentare nei cantieri

LA SPEZIA

Il sindaco Pierluigi Peracchini e l’assessore Maria
Grazia Frijia hanno intitolato a Norma Cossetto la
strada che dalla rotatoria tra via Fontevivo e via
Angela Gotelli collega i nuovi edifici residenziali in
via Fontevivo e raggiunge l’ingresso della Fonda-
zione ‘Don Carlo Gnocchi’. Un’intitolazione rientra
nelle iniziative portate avanti dal Comune in occa-
sione del Giorno del Ricordo. Norma Cossetto è
stata una delle prime vittime della persecuzione
titina verso gli italiani di Istria e Dalmazia che ven-
nero gettati vivi, legati tra loro, nelle cavità carsi-
che. «Il nostro è un gesto simbolico che vuole rap-
presentare impegno collettivo ai valori di libertà»
ha detto Peracchini.

AMontepertico

Giorno del Ricordo
Una strada intitolata
a Norma Cossetto

Domani all’Urban Center

’Per un lavoro sicuro e giusto’
Il Pd organizza un incontro

LA SPEZIA

Ricorreva ieri il 79° anniversario della morte di
Giovanni Palatucci, ultimo Questore della Fiume
italiana e deceduto il 10 febbraio 1945 nel campo
di concentramento di Dachau. Davanti alla sede
della questura spezzina si è svolto un momento
commemorativo in suo onore con la presenza de-
gli studenti dell’istituto ‘Fossati’ della Spezia. Alla
cerimonia tenuta dal questore Lilia Fredella, han-
no preso parte il sindaco, il comandante provincia-
le dei carabinieri e della guardia di finanza, i diri-
genti della polizia, il cappellano della polizia e l’As-
sociazione nazionale della polizia di Stato.

La cerimonia

La polizia spezzina
ricorda Palatucci
Ultimo questore di Fiume
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Le aziende sanitarie liguri entrano 
nella top ten nazionale dei tempi di 
attesa record, per visite ed esami. 
Sta addirittura sul gradino più alto 
del podio nazionale la Asl3 che, per 
una mammografia bilaterale, con 
richiesta P (da effettuarsi entro 120 
giorni dalla richiesta) fa attendere 
quasi un anno, 335 giorni. E la Asl2 
si piazza poco sotto, al terzo posto 
della classifica italiana, con quasi 
sei mesi di attesa (177 giorni) per una 
Tc dell’addome completo a fronte 
di una richiesta di classe D, per un 
esame da effettuarsi entro 30 
giorni. E al terzo posto nazionale si 
piazza anche la Asl4, nella classifica 
delle visite, perché fa aspettare i 
pazienti oltre 14 mesi (427 giorni), 
davanti a una richiesta di un 
consulto endocrinologico con 
richieste di classe P, che 
dovrebbero essere garantite entro 
120 giorni. 
Federconsumatori, in
collaborazione con la Fondazione 
Isscon e con il contributo dell’Area 
Stato sociale della Cgil, ha appena 
presentato i risultati nazionali di un 
monitoraggio che ha realizzato 
sulle liste di attesa nelle diverse 
regioni. Le rilevazioni sono state 
fatte tra aprile e luglio 2023 e i 
risultati sono stati presentati nei 
giorni scorsi alla Camera dei 

Deputati. Il dossier si intitola “La 
salute non può attendere” e i n 
particolare, ha verificato quanto 
tempo è necessario per accedere ad 
alcune prestazioni specialistiche 
ambulatoriali, per prestazioni 
diagnostiche e per i ricoveri. E 
questi ultimi rappresentano l’unica 
categoria in cui la Regione Liguria, 
non rientra nella classifica delle 
peggiori prestazioni. «In un Paese 
in cui si fanno sempre più pesanti i 
tagli alla sanità pubblica e il diritto 
alla salute diventa sempre più un 
privilegio riservato a pochi, questa 

classifica evidenzia le criticità 
maggiori», viene spiegato nel 
report. Oltre al podio, la Liguria 
infatti riesce a “piazzare” le proprie 
aziende sanitarie in diverse 
posizioni e su diverse tipologie di 
prestazioni. Nella classifica dei 
tempi di attesa più lunghi per le 
visite, la Asl4 si aggiudica il nono 
posto con addirittura quasi due 
anni di attesa (645 giorni), per una 
colonscopia totale che, con 
richiesta P, dovrebbe essere 
eseguita entro 120 giorni dalla 
richiesta del medico. Quasi un anno 

di attesa (336 giorni), anche in Asl3, 
è necessario per un 
elettrocardiogramma da sforzo 
richiesto entro 120 giorni: anche 
questa attesa colloca la azienda 
sanitaria genovese, almeno per 
questa prestazione, all’undicesimo 
posto in Italia.
«Tempi di attesa così inammissibili 
costringono i cittadini a pagare di 
tasca propria e rivolgersi alla sanità 
privata - viene commentato nel 
report da Federconsumatori - 
oppure a rinunciare del tutto alle 
cure, come accade per 4 milioni di 
persone pari al 7% della 
popolazione in Italia».
Alla Asl4 spetta il primato di 
maggior numero di presenze nella 
classifica delle peggiori attese 
nazionali per le visite: oltre a quella 
endocrinologica, l’attesa di quasi 
un anno (356 giorni) per una visita 
dermatologica la colloca al decimo 
posto e conquista anche il 
quattordicesimo posto per l’attesa 
di oltre nove mesi (274 giorni) per 
una visita pneumologica. «In caso 
di ritardo le aziende sanitarie 
devono assicurare percorsi di tutela 
di cui i cittadini non sono però 
informati», conclude 
Federconsumatori. 
— michela bompani

kAl Cup Per alcune prestazioni tempi infiniti sulle prenotazioni

La classifica

Liguria nella lista nera italiana
per i tempi di esami e visite

Genova Cronaca
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La salute

Sanità, esplode la spesa
per i medici a gettone

già 10 milioni a inizio 2024
di Michela Bompani

Dieci milioni di euro per i medici a 
gettone, nella sola Asl 1 e solo per i 
primi mesi del 2024: per coprire le 
carenze  di  personale  medico,  so-
prattutto  sulle  specialità  di  emer-
genza urgenza, ginecologia e ostetri-
cia e psichiatria, l’azienda sanitaria 
Imperiese sta facendo fronte a una 
spesa senza precedenti. Si tratta del 
doppio del totale dello scorso anno 
speso  dalla  stessa  azienda  per  lo  
stesso capitolo. «Senza i medici del-
le cooperative o delle società di pro-
fessionisti — dice la direttrice gene-
rale Asl1, Maria Elena Galbusera — in 
questo  preciso  momento  storico,  
non sarebbe possibile rispettare i li-
velli di assistenza ai cittadini». 

A dare la misura della deflagrazio-
ne del fenomeno, se non bastassero 
i numeri assoluti, forniti dalle diver-
se Asl e dall’assessorato regionale al-
la Sanità, è il confronto con il 2023: 
in tutto lo scorso anno, la Regione Li-
guria ha speso,  complessivamente 
tra tutte le cinque Asl, poco più di 
sette milioni per pagare le prestazio-
ni dei medici delle cooperative. 

La fotografia del costo della caren-
za di medici, soprattutto, nel siste-
ma sanitario pubblico della Liguria 
è drammatica, e ha subito un’impen-
nata negli ultimi due anni: nel 2022, 
il costo alla sanità regionale per fare 
ricorso ai gettonisti — ed erano gli al-
bori del fenomeno — valeva 2,5 milio-
ni di euro. Molto più della metà era-
no già imposti  dalle carenze della 
Asl1, che aveva sostenuto un costo 
per i medici delle cooperative di 1,7 
milioni. E anche negli oltre 7 milioni 
di  euro  pagati  complessivamente  
per i medici a chiamata nel 2023, c’è 
il conto della Asl1 che fa la parte del 
leone, con 5.631.254 euro, l’anno pre-
cedente. 

A prendere il polso di una situa-
zione che nell’Imperiese sta diven-
tando ingestibile, per cui l’azienda 
avrebbe  bisogno  di  un  supporto  
complessivo regionale di  incentivi  
al reclutamento che, così, evidente-
mente non funziona, è il confronto 
con  i  primi  sei  mesi  periodo  del  
2023, 1 milione e 485mila euro, men-
tre per i primi tre mesi del 2024 la 

Asl1 ha dovuto acquistare già oltre 2 
milioni  e  mezzo di  turni.  La altre  
Asl, nel 2024, hanno impegnato, in 
totale, 340mila euro per questo capi-
tolo di spesa. I contratti di Asl1 già 
stipulati  con  le  cooperative  come  
Gap  Med  stp,  Aurum  Assistance  
Coop,  Global  Care  Coop,  Medical  
Service  Assistence,  Pediacoop  
Coop, Cura Medica srl e Ap Group ar-
rivano fino ad ottobre 2024 e porta-
no la spesa complessiva, appunto, a 
toccare i 10 milioni di euro, per oltre 
600 turni, che vanno dalle 6 alle 12 
ore. 

L’unica Asl che non ricorre ai get-
tonisti è la Asl 3, compreso l’ospeda-
le Villa Scassi e così pure le aziende 
ospedaliere Policlinico San Martino, 
ospedale Galliera e ospedale Evan-
gelico. 

L’ospedale  pediatrico  Gaslini,  
che non ha mai voluto arruolare me-
dici a gettone, e così continua a fare 
nella sua sede a Genova, si è trovato 
costretto a farlo, a causa del proget-
to “Gaslini diffuso” impostato dalla 
Regione, dovendo gestire i reparti 
pediatrici di tutti gli ospedali della 
Liguria, dove, appunto, le carenze 
di personale medico si ripercuoto-
no anche nei reparti dedicati ai bam-
bini. Nei primi due mesi del 2024, il 
Gaslini ha speso 120mila euro per i 
medici gettonisti, ma l’esigenza do-
vrebbe rientrare perché, spiega la 
Regione, «la convenzione con i pri-
vati è stata stipulata per permettere 
l’immissione dei vincitori  del con-
corso per pediatri concluso a dicem-
bre dal Gaslini». 

Le difficoltà della Asl1 sono sem-
pre maggiori, i bandi di reclutamen-
to spesso non trovano candidature, 

anche per la forte concorrenza dei 
vicini,  e  molto  più  remunerativi,  
ospedali francesi. E le politiche più 
volte annunciate dalla Regione di in-
centivi per i medici a trasferirsi sul 
territorio  non  sono  ancora  state  
messe in campo. 

«Abbiamo percorso, e continuia-
mo a percorrere, tutte le strade pos-
sibili per il reperimento di medici — 
dice la direttrice Asl1, Maria Elena 
Galbusera — nel 2023 abbiamo ban-
dito 179 tra concorsi e avvisi, ma la 
carenza di medici ha molte ragioni: 
dall’elevato costo della vita, alla po-
ca disponibilità di alloggi che hanno 
prezzi di mercato molto elevati, fino 
alla rete viaria e alla concorrenza ol-
tre confine». 

In questo  quadro di  emergenza 
del personale, ieri il presidente del-
la Regione, Giovanni Toti ha com-
piuto un sopralluogo all’ospedale di 
Sanremo dove, ha annunciato, il 15 
febbraio aprirà il punto nascita. Un 
altro sforzo enorme per la Asl1, che 
ha dovuto reclutare 18 ostetriche e 6 
Oss ed è in attesa di personale da 
parte del Gaslini. 

La cifra dei bandi della 
sola Asl1 nell’Imperiese

dove non si trova 
personale. Nel 2023

in tutta la regione
spesi sette milioni

Genova Cronacapagina 2 Sabato, 10 febbraio 2024
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La Liguria è finita nella lista nera 
delle liste d’attesa della sanità se-
condo la classifica di Federconsu-
matori, ma oggi, almeno in Asl3, i 
dati sono migliorati. Lo annuncia 
la stessa Asl che era finita in testa 
ai dati peggiori per la mammogra-
fia bilaterale, ma le rilevazioni si ri-
feriscono febbraio del 2023. «Oggi 
— spiega una nota — (10 febbraio 
2024) il  tempo di attesa per una 
mammografia bilaterale nell’area 
metropolitana  (Asl3,  accreditati,  
Ospedali San Martino, Galliera ed 
Evangelico) con priorità P (quindi 
programmabile a 120 giorni, di soli-
to un controllo a lungo termine) è 
di 2 giorni e non 335. Si aggiunge 
che la stessa prestazione (mammo-
grafia bilaterale) ha un tempo di at-
tesa di 2 giorni anche per le priori-
tà B (da effettuarsi entro 10 giorni) 
e D ( 60 giorni)». 

«In particolare — prosegue la no-
ta — si ricorda che in Asl3 esistono 
percorsi  dedicati  che prevedono 
prese in carico declinate sulle di-

verse esigenze: per le pazienti sin-
tomatiche  presa  in  carico  totale  
con diagnostica integrata compre-
sa biopsia entro 72 ore; per le pa-
zienti  asintomatiche in appunta-
mento mammografico a CUP fuori 
dai programmi di screening presa 
in carico diretta dal radiologo con 
effettuazione  immediata  o  pro-
grammazione entro una settima-

na di indagini integrative successi-
ve ( eco e/o biopsia ) a seconda del-
la clinica e del sospetto radiologi-
co; pazienti  oncologiche operate 
presso la Breast Unit Asl3 prese in 
carico per 5 anni dai nostri oncolo-
gi con diretta programmazione di 
mammografia annuale (agenda de-
dicata) ed effettuazione immedia-
ta da parte del radiologo anche di 
ecografia se ritenuta necessaria o 
vantaggiosa. All’offerta si aggiun-
ge l’Ambulatorio per le urgenze se-
nologiche alla Fiumara».

In  relazione  all’elettrocardio-
gramma da sforzo sempre oggi «la 
P sull’area metropolitana registra 
47 giorni (sui 120 gg richiesti) e non 
336. È importante sottolineare — 
conclude la nota — che Asl3 ha isti-
tuito da anni un Numero Verde de-
dicato ai pazienti che possono se-
gnalare una prenotazione non ri-
spondente ai tempi di attesa previ-
sti dal codice di priorità per cerca-
re una risposta più adeguata».

di Matteo Macor 

Ancora un caso di “gita d’oro”, anco-
ra polemiche sui costi delle attività 
extracurriculari nelle scuole geno-
vesi. Dopo la rivolta delle classi del li-
ceo Leonardo da Vinci, alcune delle 
quali si erano rifiutate di aderire a 
un progetto di gita scolastica per i 
costi eccessivi,  «non sostenibili da 
tutti e quindi discriminanti», – era 
stata l’accusa della Rete degli Stu-
denti Medi della Liguria – a far discu-
tere è una proposta di viaggio di for-
mazione al liceo Montale, destina-
zione Regno Unito, da oltre 1200 eu-
ro. «Un costo alto ma inevitabile», 
ammette il preside del liceo del le-
vante cittadino, che il sindacato stu-
dentesco chiede di ridimensionare. 
«Il diritto allo studio è diritto per Co-
stituzione ma grava sulle spalle del-
le famiglie, non ne possiamo più».

«Il sistema è vergognoso, ma qui 
in gioco c’è una vera e propria discri-
minazione di fatto – denuncia Fran-
cesco Devoti, segretario della Rete 
per gli studenti – Oltre alla cifra ec-
cessiva, uno stipendio italiano me-
dio, la beffa: chi non ha pagato a ini-
zio anno il contributo volontario di 
sostegno all’attività si vede costret-
to a pagare di più, casualmente una 
cifra che si aggira intorno all’impor-
to del contributo volontario».  Una 
discriminazione per le famiglie me-
no abbienti, insomma, per il sindaca-

to studentesco.  «Così  la  scuola va 
perdendo la funzione di ascensione 
sociale che ha per natura costitutiva 
– continua Devoti – Non è accettabi-
le che si faccia una discriminazione 
tra chi ha e chi non ha, e magari legit-
timamente decide perché non se lo 
può permettere di versare il contri-
buto volontario di inizio anno. I viag-
gi e le gite non sono alieni rispetto al-
la scuola, ne fanno parte a tutti gli ef-
fetti. Non è obbligatorio partecipa-
re, ma se il discrimine sta nel potersi 
permettere 1200 euro, allora la non 
obbligatorietà  diventa  una  scusa  
per  giustificare  un’ingiustizia.  La  
scuola deve essere di tutti, non solo 

di chi può permettersi di spendere 
un patrimonio per frequentarla, an-
che se si tratta di un viaggio».

Dal Montale, il preside Marzio An-
giolani tiene a precisare come la po-
lemica emersa a scuola sia un caso 
diverso da quello del Leonardo Da 
Vinci: «Il nostro istituto non organiz-
za gite ma stage linguistici all’este-
ro, aperti non alla singola classe ma 
agli studenti dello stesso livello in 
istituto,  che  prevedono  lezioni  in  
scuole di lingue, attività di scuola la-
voro, visite ad aziende». Esperienze 
più complesse (in certi case anche 
più durature) delle singole gite sco-
lastiche, insomma, delle quali però 
– è l’ammissione – «è vero che negli 
ultimi tempi,  purtroppo per colpa 
non nostra, sono aumentati di mol-
to  i  costi  di  viaggio».  Per  evitare  
«ogni tipo di discriminazione», si fa 
sapere, sono già previste «riduzioni 
per le famiglie che ne hanno biso-
gno», altre iniziative analoghe e già 
finanziate nel  quadro dei progetti  
Erasmus «per  quegli  studenti  che  
non abbiano partecipato ad altro», 
in ballo c’è anche un possibile futu-
ro finanziamento ministeriale dedi-
cato. «Il problema dei costi è reale, 
ma in qualche modo viene compen-
sato», dice il preside. Che però am-
mette  che  gli  stage  all’estero  più  
qualificati «non sono per tutti». E al-
lora il problema sollevato dal sinda-
cato studenti, forse, rimane.

Maltempo

Dopo la pioggia
oggi in Liguria

sono attese
forti mareggiate

La sanità

Liguria sotto accusa per le liste d’attesa
“Ma ora in Asl 3 tempi molto più brevi”

“Gite d’oro”, al Montale un viaggio di formazione a Londra 
La Rete studenti medi: “Una vergognosa discriminazione”

Dopo le piogge di ieri, che han-
no creato disagi e richiesto l’in-
tervento dei  vigili  del  fuoco,  
per oggi sono attese forti ma-
reggiate in Liguria.

Ieri sono caduti 216 millime-
tri di pioggia in 24 ore a Fiori-
no (ponente genovese), 206 a 
Urbe (Savona) e 170 sempre in 
24 ore a Sella Giassina (Comu-
ne di Neirone). Si sono verifica-
ti  locali  allagamenti,  smotta-
menti e movimenti franosi.

Nella serata di venerdì si era-
no anche registrati  problemi 
di approvvigionamento elettri-
co per circa un migliaio di per-
sone a Lumarzo, poi risolti.

Raffiche di vento di burra-
sca hanno colpito la costa e le 
montagne con punte di 94 km 
all’ora a Fontana Fresca sopra 
Sori.

Attesa per oggi una mareg-
giata intensa in particolare sul-
la parte centro orientale della 
Liguria.

Oltre  agli  allagamenti,  le  
piogge delle ultime ore hanno 
provocato frane in diverse lo-
calità. Una si è abbattuta su via 
Passalacqua a Rapallo ostruen-
do la carreggiata. Nessun feri-
to o mezzo coinvolto ma solo 
disagi  per  la  chiusura  della  
strada che conduce alla pro-
vinciale Rapallo - San Martino 
Noceto - Ruta. 

In provincia di Imperia una 
frana si è verificata sulla pro-
vinciale  57  dell’entroterra  di  
Bordighera, un’altra un pò più 
contenuta all’altezza di locali-
tà  Roccascura  a  Vallebona  e  
una  terza a  Seborga,  dove è  
crollato un muro di conteni-
mento che ha occupato mezza 
carreggiata. 

Un altro muro ha ceduto a 
Imperia, in una traversa di via 
Santi Cosma e Damiano. I vigi-
li del fuoco sono stati allertati 
anche per diversi allagamenti 
e cadute di rami o alberi.

Di fatto, anche questa 
volta, le esperienze 
più formative sono 

riservate ai figli delle 
famiglie che possono 

permettersele

Genova Cronaca

In viaggio
Studenti del 
Montale a 
Francoforte, in 
Germania, in 
visita alla sede 
della Banca 
Centrale 
Europea nel 
marzo scorso 
(foto dalla 
pagina 
Facebook della 
scuola)

Mammografia
Oggi in Asl3 il tempo 
di attesa per una 
mammografia 
bilaterale con priorità 
P è di 2 giorni, due 
giorni anche per le 
priorità B e D

la scuola

Stage da 1200 euro
Il preside ammette:

“Vero, non è per tutti”
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